

Yoshio Report

創刊号
2005.5.1

北九州市をリハビリしよう!!

中村よしおの 北九州リハビリ 報告

発行者・北九州市議会議員 中村義雄

NEWS

初当選後40日目

**平成17年3月議会で
一般質疑を行いました。**

年間30億円以上がフイに
ご存知ですか?
**北九州市の4大プロジェクトで
県費補助金問題に取り組もう!**



温かいご支援
ありがとうございました。

1月30日、奇跡の当選から3ヶ月がたちまし
た。

皆様の温かいご支援の元、市会議員になる

とができました。心からお礼申上げます。

2月10日初登庁、2月23日初議会初日、3月
10日初本会議一般質疑。緊張とじまじらの連続

の毎日でしたが応援していただいた方々の顔
を思い浮かべながら、何とか市民の皆様の代弁
者としての役割が果たせたのではないかと
感じています。

これからも初心を忘れずに頑張っていきま
すので、今後ともご支援お願い申し上げます。

**福祉・医療の専門職として
活躍できる委員会に入りました!**

自民市民クラブの政調会長に就任(政党は無所属)

常任委員会は、厚生消防委員会(所管事項/社会
福祉・社会保障・保健衛生・病院・消防に関する事)

特別委員会は、環境首都づくり、及び高齢社会対
策特別委員会(所管事項/環境首都づくり、及び
高齢社会対策について)

北九州市議会議員 中村よしお 事務所

Tel 093-902-0061 北九州市小倉北区三部丸3-12-12
TEL 093-932-8533 FAX 093-922-8277

E-MAIL nakamura-y3226@nifty.com URL <http://homepage3.nifty.com/nakamura-yoshio/>

自民市民クラブ市議団控室

Tel 093-582-2656 582-2665
FAX 093-582-4374

平成17年3月10日●中村よしおが吹えた!

本議会一般質疑の取組



本議会で質問(3月10日)

インターネットを利用した 「福祉用具相談システム」 の休眠を追求!

小倉北区馬場にあるテクノエンドセンター(4月から「福祉用具プラザ北九州」に改名したそうです)は福祉用具を約1,200点展示し、作業療法士や介護福祉士等の専門家を配置した福祉用具の展示場です。ここでは展示相談だけでなく、介護や福祉に関する研修会の実施やハンド工房で「人」にあたる改造等も行われており、これから泊車がかかる超高齢化に向けて重要な役割が期待されている施設です。

ここに約3,000万円かけて作った

北九州市
テレビ福祉相談休眠

300万円かけ2年半で12回

毎日新聞(3月11日)

(仮称)「子育て支援センター」について

小倉北区のAIM3階に未就学児の遊び場および子育て支援の拠点機関として「(仮称)子育て支援センター」

が約11億円をかけて今年度中にオープンする予定になっています。

子育て支援はとても重要なことであり、私たちのセンターに大きな期待

メディアドームの借金返済について 末吉市長に迫る!

小倉北区にあるメディアドームの借入残高は約18.7億円です。この返済

相談システムがあります。戸畠駅前にあるウエルシアのモニターやテクノエンドセンター内の映像を見ながら福祉用具等の相談を行うというシステムですが、2003年度9件、2004年度3件、計12件しか利用されていません。まさに現金の無駄遣いという言葉がふさわしい状況です。これに対し保健福祉局長より「利用促進策を見直さなかつたことは反省している」と陳謝し、今後改善していくとの答弁がありました。

要請しました。

末吉市長からは「日本自転車振興会に毎年約10億円の上納金があり、「この問題が解決する」ことが先決」と問題の先送り的答弁がありました。時局の関係でそれ以上の追及はできませんでしたが、本会議終了後市長に「10億円の問題が解決すれば返済のめど



メディアドーム

がつけられるのですか?」と聞くと、「それがそれでなかったら」とからも、この問題はこれからも監視していくなければならない重要な問題であると改めて感じています。

*4月に出された「特別会計に関する提言」では一般会計で借金の返済をする」とは本末軽重との提言がなされています。



新北九州空港



オープンしたがコンテナは全く届かないひびきコンテナターミナル

「存知ですか？」

北九州市の4大プロジェクト

北九州市には4大プロジェクトと呼ばれる大規模事業があります。4月7日に新人市議会議員4大プロジェクト視察がありましたので報告いたします。

4大プロジェクトとは、●新北九州空港 ●東九

州自動車道 ●北九州学術研究都市 ●琵琶大水

港開港（ひびきこうらターミナル）のことです。

新北九州空港は24時間利用できる空港で、来年の3月16日に開港します。また、1日12便の運行を予定しているスターフライヤー社も本巣に作られ、県内回復のために空港の成功に期待をしています。

東九州自動車道は九州新幹線と空港を結ぶ高規格道路で、年内にも完成の予定です。残念なのは鉄

道等の公共交通機関乗り入れの目先が立つてなく、各駅からバスを利用する「こと」になりそうです。現在、

市と国土交通省が検討しているのですが、実現には10年くらいかかりそうです。

北九州学術研究都市は九州工業大学大学院、北九州市立大学大学院、早稲田大学大学院等を誘致し、新規成長産業の創出・育成を目指しています。

問題は今年4月から利用開始になった「ひびきコ

ンターミナル」です。1,000億円以上を投資して作った施設ですが、オープンした4月の時点で利用する船が全く決まっています。理由は、市執行部は中国景気のため世界的な船不足を理由にしていますが、「もう少し事前にできる」とはなかつたのかと頭をかしげるのは私だけでしょうか？ これからこの問題を見守っていきたいと思います。

作業療法士 中村よしおの 楽しいリハビリ

RICE治療ってなに？

挫挫・打撲・肉ばなれなどほとんどのスポーツ外傷に通用できる初期の治療法を、Rest (安静)、Ice (氷冷)、Compression (圧迫)、Elevation (高挙) のそれぞれの頭文字を取って「RICE」治療といいます。

出血、腫脹 (腫れ)、組織内圧の上昇は治癒過程の障害になります。したがって軟部組織損傷の場合、できるだけ早く現場で止血と腫脹を抑えることが大切です。現場で、受傷後なるべく早急にRICEを実行することで治療期間が短縮されます。



R (Rest)

患部は安静にし、動かしてはなりません。無理してプレーを続行すると損傷部は一層悪化します。



I (Ice)

氷冷は血管を収縮させ、出血を抑えると共に疼痛も緩和します。まず、氷を直接皮膚に当たらないように受傷部位にタオルをかぶせ、その上に氷をビニール袋にいっぱい入れて乗せます。

ケガをしていないくても練習後に負担がかかっている場所（例：ピッチャーであれば肩・肘）へのアイシングとストレッチはとても大切です。アイシングは必ず入浴前に行ってください。ストレッチは息をしながらゆっくりすることが大切です。これを習慣づけるだけでがをしない体作りはかなりできていきます。



C (Compression)

氷冷と同時に外側から圧迫を加えて止血し、腫脹を抑えます。次いで弾力包帯でやや強めに巻き（足首の場合、足首の角度は90°となるようにする）、圧迫をします。



E (Elevation)

受傷部位を心臓より高く挙げ、重力の働きによって、出血や組織間液の白色やリンパ管への還流を促進し、出血を吸収させ、腫脹を軽減させます。適度な圧迫なら30分間そのままにしておき、次いで20分間開放します。その後再度氷冷と圧迫包帯をします。この手順を4～5回繰り返します。

中村よしおの
プロフィール

●現在、こんなことをしています。

小倉リハビリテーション学院教務部長・足原小学校PTA会長・藤山足立ライオンズクラブ会員・「地域の未来のアートフェスティバルin北九州」実行委員・横代ライオンズクラブコーチ兼スコアラー（小学校のソフトボールチーム）

●私の経験

福岡県立小倉南高等学校卒業・国立康复所都筑東病院付属リハビリテーション学院作業療法科卒業（作業療法士免許取得）・吉原病院（佐賀県／2年間）・小文字病院（小倉北区／5年間）・北九州市役所（保健福祉局／10年間）・小倉リハビリテーション学院作業療法学科教務部長（現職）



- 精神障害のある方の支援について
- 保健福祉に関する行政内シンクタンク的な部署の位置付けについて
- 福祉施設に関する指定期理者制度の留意点について
- その他の質疑内容

活動報告

- 2月1日(火) 当選議員懇談会
 2月10日(木) 議員懇親会
 2月17日(木)~22日(火) 会派別勉強会
 2月23日(水) 本会議
 2月24日(木) 本会議・常任委員会
 2月25日(金) 本会議
 2月26日(土)~3月3日(木) 議案研究日
 3月4日(金)~10日(木) 本会議
 3月10日(木) 本会議一般質疑
 3月11日(金) 常任委員会
 3月14日(月) 常任委員会
 3月15日(火) 本会議・予算特別委員会
 3月16日(水)~3月18日(金)
 予算特別委員会分科会
 3月22日(火) 予算特別委員会分科会
 3月23日(水) 予算特別委員会分科会(市長質疑)
 3月25日(金) 常任委員会
 3月28日(月) 予算特別委員会
 3月29日(火) 本会議
 3月30日(水) 本会議

陳情報告

地域のみなさんから
たくさんのご相談を受けました。

- 気管切開をしているお子さんのお母さんから保育所などで集団体験をさせたい。
- 両足がご不自由なご婦人から、自宅から緊急避難する時のために便溝にふたをしてほしい。
- 生活保護開始について(2件)
- 小学校の校区外通学について
- カーブミラーの設置について

★上記のご相談については、現在、解決に向けて動いています。

力不足で充分にお応えできないこともあります。必ず解決に向けて動きます。どんな小さなことでもお気軽にお相談ください。

TEL 093-932-8533
 FAX 093-922-8277

県費補助金問題に取り組もう!	
私たちは福岡県に対して市県民税と ふるさと税金を納めています。しかし、 政令指定都市とどうだけで本来県から 各市町村に交付されている補助金が北 九州市と福岡市は交付されていない、も しくは交付基準に差異があるもの があるのではないかと存じます。その 金額はなんと年間30億円以上に上りま す。全国的に見て、むしろ多くの政令指定 都市では交付されているのです。 この補助金は下記の通り、福岡市開 拓のものが殆どです。福岡の専門職員 とつてはこの補助金を獲得し、北九州市 の福祉の財源とするためにはやはり強く 取り組んでいかなければなりません。	児の医療費を試算まで無制限ある」と して安心して子育てができる町にする ためにも、是非この問題に取り組んでい きましょう。
● 乳幼児医療費支給事業費 5億5千40万円	署名活動等による協力を頼ります。
● 重度心身障害者医療費支給事業費 18億6千80万円	
● 福岡県精神障害者共同作業所運営費 8千2百万円	
● 福岡県心身障害者共同作業所運営費 7千8百59万円	
● その他9件	
(合計) 31億9千7百36万円	



政令指定都市というだけで交付されていない30億円以上の補助金

「雨の日に避ける場所がない…60.6%」と要望が多いため対象者を未就学児に絞ったと説明しています。しかし小学生を持つ保護者の同様の項目では「子育てに関する不安や負担を感じる…48.5%」「雨の日に避ける場所がない…57.6%」と殆ど同じ割合の二つがあがっています。対象者を絞ると「当然利用者数は減りますが」「施設はできるが利用者がいない」ということにならないように再度検討するべきではないと思します。

2月1日はこの計画をもつと現場の支援者や保護者達と意見交換をしながらやさしくはしないことです。関係者の聞き取りで意見を聞いていると答えていますが、聞き取りという方法は都合のいい人に聞き、都合の良い情報のみ利用するというになりがちです。ふとM、コムシティー等行政が考え失敗した事例はたくさんあります。これから大切な施設だからこそちゃんと市民の意見、ユーザーの意見を聞いて計画策定をしてほしいのです。

「雨の日に避ける場所がない…60.6%」と要望が多いため対象者を未就学児に絞ったと説明しています。しかし小学生を持つ保護者の同様の項目では「子育てに関する不安や負担を感じる…48.5%」「雨の日に避ける場所がない…57.6%」と殆ど同じ割合の二つがあがっています。対象者を絞ると「当然利用者数は減りますが」「施設はできるが利用者がいない」ということにならないように再度検討するべきではないと思します。

2月1日はこの計画をもつと現場の支援者や保護者達と意見交換をしながらやさしくはしないことです。関係者の聞き取りで意見を聞いていると答えていますが、聞き取りという方法は都合のいい人に聞き、都合の良い情報のみ利用するというになりがちです。ふとM、コムシティー等行政が考え失敗した事例はたくさんあります。これから大切な施設だからこそちゃんと市民の意見、ユーザーの意見を聞いて計画策定をしてほしいのです。

「雨の日に避ける場所がない…60.6%」と要望が多いため対象者を未就学児に絞ったと説明しています。しかし小学生を持つ保護者の同様の項目では「子育てに関する不安や負担を感じる…48.5%」「雨の日に避ける場所がない…57.6%」と殆ど同じ割合の二つがあがっています。対象者を絞ると「当然利用者数は減りますが」「施設はできるが利用者がいない」ということにならないように再度検討するべきではないと思します。